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DIVULGAÇÃO

Dilmar entra 
na disputa pela
prefeitura com 
apoio de Mendes
O deputado estadual confi rmou que 
houve um pedido do governador 
Mauro Mendes e outras lideranças 
do União Brasil para que ele seja o 
candidato do partido ao pleito mu-
nicipal em Sinop neste ano.
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Manhã Tarde Noite

Máx 26 | Mín 22
QUINTA-FEIRA

DIVULGAÇÃO

Índios Paresi:
projetos de
empreendedorismo
e desenvolvimento
A Secretaria de Estado de Assis-
tência Social e Cidadania de Mato 
Grosso conheceu dois projetos 
desenvolvidos por mulheres da 
etnia Paresi, na Aldeia Wazare, em 
Campo Novo do Parecis, voltados 
ao empreendedorismo e à promo-
ção da saúde.  
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FIFA THE BEST

Messi tem
dia normal
e não fala
sobre prêmio

Um dia após ser coroado 
no Fifa The Best, Messi seguiu 
sua vida normalmente. E sem 
falar uma palavra publicamen-
te sobre o prêmio. Na terça, o 
atacante e todo o elenco do 
Inter Miami passaram por exa-
mes médicos. Não há qualquer 
declaração do argentino sobre 
a conquista de seu oitavo troféu 
de melhor jogador do mundo.

                           Página - 6

A delegada responsável pela investigação do feminicídio contra Francisca Alves Nascimento, 
em Lucas do Rio Verde, contou que o suspeito do crime, Marcelo Ochoa de Freitas, se encontrou 
com uma das enteadas na rodoviária do município, tirou uma foto com ela e enviou para a com-
panheira horas antes do crime.                             Página - 7
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ASSASSINOU COMPANHEIRA

UM SER DOENTE
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Ranking dos Políticos Editorial

Mediação 
extrajudicial

Pacificação meritória
Desde que foi escolhido por Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) para ocupar a espinhosa pasta da Defesa, em dezem-
bro de 2022, José Múcio viu-se com a missão de pacificar 
as relações entre o estamento militar e o poder civil.

Não seria fácil. Durante os quatro anos de Jair Bolso-
naro (PL) no Planalto, os fardados retornaram de forma 
estrondosa ao centro do palco da vida política brasileira. 
Aderiram ao antes malvisto capitão indisciplinado e au-
feriram vantagens, como na reforma previdenciária e de 
carreira de 2019.

Ocuparam a máquina de forma indevida, como provou 
a traumática passagem do general Eduardo Pazuello pela 
Saúde na pandemia.

Quando se recusaram a rezar a cartilha política do 
presidente, Bolsonaro sequestrou a cúpula militar ao de-
mitir ministro e comandantes de Força, algo inédito. O 
ex-presidente usou a imagem dos fardados para lustrar 
seus planos golpistas.

Bolsonaro perdeu a eleição e os generais nada fizeram 
para impedir a concentração de simpatizantes do golpis-
mo em frente a quartéis.

Múcio teve sucesso em costurar a sucessão nas For-
ças, ocorrida ainda na transição de governo, só não con-
seguindo entendimento com o insubordinado chefe da 
Marinha.

O 8 de janeiro quase pôs tudo a perder, dada a descon-
fiança de Lula quanto às intenções militares, acentuada 
por omissões e mesmo a presença de fardados entre os 
arruaceiros. O ministro se viu obrigado a entregar a cabe-
ça do comandante do Exército no 21º dia de governo, e a 
partir daí jogou xadrez.

Para cada movimento de enquadramento dos mi-
litares, como a tentativa do PT de avançar projeto para 
mudar as atribuições constitucionais das Forças, Múcio 
atuou com a moderação que lhe trouxe fama em anos no 
Congresso e no Tribunal de Contas da União.

Tratou de aproximar Lula dos comandantes e tornou a 
pasta tribuna para as demandas cotidianas dos fardados, 
como por verbas. Exatamente como o petista fizera nos 
seus mandatos anteriores.

A estratégia conciliatória não tem aprovação geral, so-
bretudo em razão da impunidade predominante. Na ce-
rimônia que marcou a passagem de um ano dos ataques 
aos Poderes, Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal, fez crítica aberta aos apaziguadores.

Note-se, de todo modo, que os três comandantes das 
Forças estavam presentes ao ato. Múcio reverteu o clima 
de apreensão constante com os desígnios dos altos ofi-
ciais, recolocando-os nos quartéis. Para um primeiro ano, 
não é pouco.

Após estarmos acostumados a ver o agro-
negócio mato-grossense batendo recordes 
em produção e fazendo com que a economia 
crescesse acima dos índices nacionais, o ano 
de 2024 se inicia envolto em grande tensão. 
A estimativa da Aprosoja-MT é de que 20% 
da safra atual de soja será prejudicada por 
efeitos adversos do clima. Até hoje, 18 mu-
nicípios decretaram estado de emergência 
devido à instabilidade climática.

As atividades desenvolvidas pelo agrone-
gócio se dão de forma orquestrada, ou seja, a 
tempo certo para cada uma das etapas (ven-
da antecipada, compra de insumos, plantio, 
colheita, entrega). Se o ciclo é interrompido, 
as consequências, especialmente as econô-
mico-financeiras, são preocupantes.

Se a previsão é de quebra de safra, o pro-
dutor rural por certo encontrará dificuldade 
para honrar seus compromissos.

Embora o governo federal tenha regula-
mentado via decreto a possibilidade de re-
negociação das dívidas rurais contratadas 
com fundos constitucionais, outras obriga-
ções financeiras e contratuais, se não cum-
pridas ou negociadas, poderão dificultar as 
transações de crédito e negócios para as 
próximas safras.

Nesse caso, é necessário buscar alter-
nativas de solução de conflito além do já 
abarrotado sistema judiciário. A mediação 
extrajudicial, seja por meio de uma câmara 
privada ou de um mediador privado, pode 
trazer inúmeros benefícios ao produtor ru-
ral. Isso porque essa alternativa tem carac-
terísticas muito bem-vindas ao momento 
atual que atravessa o produtor de soja em 
Mato Grosso:

1- Agilidade: as partes iniciam a media-
ção com “animus” de buscar uma solução. 
Além disso, a câmara e/ou o mediador são os 
responsáveis por criar a agenda das sessões 
de forma livre, possibilitando a resolução do 
conflito com maior rapidez;

2- Confidencialidade: o dever de confi-
dencialidade da câmara, do mediador e das 
partes evita publicidade negativa da empre-
sa e ou das pessoas físicas envolvidas no 
conflito;

3- Maior controle sobre o processo: dife-

“ “Ocuparam a máquina de forma indevida, como 
provou a traumática passagem do general Eduar-
do Pazuello pela Saúde na pandemia

CONFUSÃO EM
CHAPADA
A direção do PSDB em Mato Grosso decidiu ex-
pulsar os vereadores de Chapada dos Guimarães, 
Jamirson Murtinho, conhecido como Kinho, e 
Cacilda Siqueira, a Cidu, por terem sido favorá-
veis à cassação da vereadora Fabiana Nascimen-
to (PRD). O comando do PSDB havia deliberado 
para que os membros da sigla votassem contra 
a cassação. No entanto, dos três tucanos de Cha-
pada, somente o vereador Luciano Augusto Ne-
ves, o Dudu, ficou ao lado de Fabiana. Fabiana 
foi cassada no dia 21 de dezembro de 2023 sob a 
acusação de ter advogado contra o município, o 
que feriria a Lei Orgânica. Ela, contudo, retornou 
à Câmara por decisão judicial e aguarda a con-
clusão do processo.
 
NOVO PARTIDO
O deputado estadual Júlio Campos (União) ad-
mitiu nesta semana que pode presidir o novo 
partido PRD em Mato Grosso. Insatisfeito com o 
União, ele tem conversado bastante com o pre-
sidente nacional do PRD, Osvasco Resende. Para 
explicar que os movimentos podem mudar de 
um dia para outro, ele citou uma célebre frase do 
ex-deputado federal Ulisses Guimarães: ‘A políti-
ca é igual nuvem, cada hora está de um jeito’”.

DANÇA DAS
CADEIRAS
O juiz Alexandre Delicato Pampado, titular da 
1ª Vara Criminal e diretor do fórum municipal, 
assumiu a Prefeitura de Primavera do Leste na 
segunda-feira (15). Ele assume no lugar do presi-
dente da Câmara Municipal, Valdecir Alventino 
(PSD), que estava no cargo de forma interina. Val-
decir, entretanto, teve complicações de saúde e 
precisou se afastar, por isso Alexandre assumiu o 
cargo. Já o prefeito da cidade, Leonardo Bortolin 
(MDB) está em período de férias.

SAIDINHAS
E AFINS
O procurador-geral de Justiça Deosdete Cruz 
Júnior considera necessário acabar com bre-
chas que permitam aos criminosos deixar a ca-
deia – provisória ou definitivamente – antes de 
cumprir sua pena. “A gente percebe que existe 
um esforço da Polícia. Os indivíduos são presos, 
mas por causa das brechas na legislação e dos 
permissivos legais, essas pessoas são colocadas 
em liberdade. É claro que todas as pessoas pre-
cisam ter sua presunção de inocência, mas eu 
indago: até que ponto um indivíduo que pratica 
1, 2, 3, 4 crimes pode permanecer em liberdade?”, 
questionou.

IMAGEM DO DIA

Uma mulher transexual foi encontrada morta, na terça (16), em uma fazenda às margens da MT-485, 
em Sorriso. De acordo com a Polícia Civil, Mayla Rafaela Martins, 22 anos, teria desaparecido após 
entrar em um carro no dia anterior. Um homem foi preso suspeito do crime. As equipes informaram 
que funcionários da fazenda estavam passando uma máquina de plantio na propriedade rural e vi-
ram uma lona. Ao se aproximarem, encontraram o corpo da vítima. Segundo a polícia, ela tinha mar-
ca de golpes de faca pelo corpo. A Polícia Civil e a Perícia Oficial e Identificação Técnica (Politec-MT) 
estiveram no local. Os peritos constataram que o corpo de Mayla estava enrolado em uma piscina de 
plástico. O corpo foi encaminhado para necropsia. A polícia colheu informações sobre o modelo do 
veículo no qual Mayla foi vista pela última vez, que deve auxiliar nas investigações.

Reprodução

rente do judiciário, na mediação privada o 
poder de decisão é das Partes, não depen-
dem de um terceiro para decidir, assim man-
têm total controle sobre o procedimento;

4- Previsibilidade nos custos: desde o 
início, é possível saber quanto será despen-
dido, possibilitando planejamento quanto 
aos valores que serão gastos com custas da 
câmara e do mediador;

5- Redução de impactos institucionais: 
buscando a solução possível para a empresa, 
o negócio e as pessoas envolvidas, os media-
dores contribuem para preservar parcerias 
comerciais, a sustentabilidade das empresas 
e as relações;

6- Segurança jurídica: é garantida de vá-
rias formas, especialmente com a presença 
dos advogados das partes no processo de 
mediação.

Importante destacar que, mesmo que 
o contrato não tenha cláusula prevendo a 
mediação extrajudicial como alternativa 
de solução de conflito (a chamada cláusu-
la compromissória), sempre é possível que 
uma das partes recorra a uma câmara de 
mediação privada ou a um mediador privado 
para buscar junto a outra parte a mediação 
do conflito. Diante da crise que se avizinha 
no agronegócio mato-grossense, buscar mé-
todos alternativos de solução de conflito 
que asseguram a agilidade necessária para a 
sobrevida da safra atual e a viabilidade da 
próxima safra é uma necessidade. O ponto 
positivo é que Mato Grosso já conta com 
câmaras privadas e mediadores altamente 
qualificados capazes de contribuir de forma 
significativa para esses desafios que batem à 
porta do sojicultor mato-grossense.

FABÍOLA SAMPAIO É ADVOGADA EM 
CUIABÁ E SÃO PAULO NOS SETORES DO 
AGRONEGÓCIO, SANEAMENTO, ENERGIA E 
MINERAÇÃO

FABÍOLA SAMPAIO

A Marinha do Brasil lançou oficial-
mente, na última sexta (12), o subma-
rino “Humaitá”, o segundo de quatro 
com propulsão diesel-elétrica da Classe 
“Riachuelo”.

A embarcação faz parte do Prosub 
(Programa de Desenvolvimento de Sub-
marinos), em parceria com o governo da 
França, cujo objetivo é fortalecer a frota 
naval brasileira.

Construído desde 2008 no Complexo 
Naval e Industrial de Itaguaí, no Rio de 
Janeiro, o “Humaitá” tem 71,6 metros 
de comprimento e pode acomodar até 
35 pessoas. Este submarino representa 
um avanço significativo em compara-
ção com os submarinos mais antigos da 
classe Tupi.

Capaz de deslocar 1.870 toneladas 
quando submerso e alcançar velocida-
des de cerca de 37 km/h, o “Humaitá” 
possui capacidade de operação prolon-
gada, podendo ficar submerso por até 
cinco dias.

Equipado com tecnologia avançada 
para combate, o submarino inclui sen-
sores acústicos, radares e sistemas de 
guerra eletrônica. Baseado no modelo 

Coluna Tecnologia

francês Scorpene, foi adaptado às ne-
cessidades específicas da costa brasi-
leira.

O “Humaitá” já está em águas bra-
sileiras desde março de 2023, após ter 
passado por testes rigorosos. O Prosub 
também envolve o desenvolvimento de 
um submarino de propulsão nuclear, o 
SN-BR.

O Prosub também inclui o desenvol-
vimento de um submarino de propulsão 
nuclear, o SN-BR. Este representa um 
desafio tecnológico significativo, pois 
será desenvolvido sem a transferência 
de tecnologia nuclear francesa.

O SN-BR, projeto mais ambicioso, di-
fere dos submarinos convencionais por 
sua capacidade de operar por tempo 
indeterminado. O projeto tem desafios 
orçamentários, técnicos e restrições in-
ternacionais.

O programa, iniciado em 2008, é uma 
parceria entre Brasil e França, com um 
investimento total previsto de R$ 37,1 
bilhões. Além dos submarinos, o progra-
ma contempla a construção de infraes-
trutura necessária para operação e ma-
nutenção dos navios.

Por dentro do Humaitá, o submarino 
brasileiro ‘meio’ elétrico
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Mendes destaca não ter aumentado ICMS
DA REPORTAGEM

Em entrevista à rá-
dio Jovem Pan News, o 
governador Mauro Men-
des destacou a decisão 
de não aumentar a alí-
quota do ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços) em 
Mato Grosso, ao contrá-
rio de outros 10 estados 
brasileiros e do Distrito 
Federal, que optaram 
por elevar o imposto em 
2024.

Diversos estados es-
colheram o aumento em 
razão das compensações 
que aconteceriam a par-
tir de 2033 com o texto-
-base da Reforma Tribu-
tária, mas o dispositivo 
acabou, ao fi nal, sendo 
revogado.

Mauro enfatizou a 
responsabilidade fi scal 
adotada pelo Executivo 
Estadual ao longo dos 
últimos cinco anos como 
um dos principais mo-
tivos para não elevar o 
ICMS em Mato Grosso.

“Nós fi zemos uma 
correta gestão fi scal ao 
longo desses últimos cin-
co anos e não foi neces-
sário fazer esse aumento 
de impostos. Eu havia cri-
ticado muito o Congres-
so Nacional por inserirem 
um dispositivo que esta-
va levando os estados 
brasileiros a elevarem os 
impostos. Mato Grosso já 
tinha decidido que não 
faria e que lutaríamos 

EM REDE NACIONAL Ao contrário de diversos Estados e do Distrito Federal, MT não elevou a 
alíquota do ICMS em 2024

DIVULGAÇÃO

Mauro enfatizou a responsabilidade fi scal adotada no estado

para tirar esse disposi-
tivo. Ninguém aguenta 
mais o aumento de im-
postos no país”, afi rmou 
o governador.

Mauro afi rmou que 
chegou a comunicar o 
presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira, sobre essa posição 
do Estado, além de pedir 
a retirada do dispositivo 
do texto fi nal da reforma.

“Eu claramente de-
cidi que não iria entrar 
nessa guerra fi scal. Falei 
com o presidente Lira na 
Conferência do Clima e 
disse que o efeito práti-
co imediato da reforma 
seria o aumento do ICMS 
em diversos estados bra-
sileiros. Mas ao fi nal, eu 
aplaudi o presidente por-
que, sabidamente, a Câ-
mara Federal retirou essa 
proposta do texto fi nal”, 
relatou.

O governador do 
estado de Mato Grosso, 
Mauro Mendes, em vídeo 
publicado nas suas mí-
dias sociais, no fi nal do 
ano informou que não 
aumentará a carga tri-
butária em cima do Im-
posto sobre Circulação 
de Mercadoria e Serviços 
(ICMS). A decisão atende 
ao pedido de setores pro-
dutivos do estado, que 
já haviam manifestado 
preocupação quanto ao 
critério de repartição de 
receita do Imposto Sobre 
Bens e Serviços (IBS) – 
que irá substituir o ICMS 

e ISS –, previsto no texto 
da PEC nº 45/2019.

“O governo do esta-
do não vai enviar nenhu-
ma proposta de aumento 
de carga tributária neste 
fi m de ano, a exemplo 
do que vem ocorrendo 
em outros estados da fe-
deração”, disse em parte 
do vídeo. Mauro Mendes 
conclui que “não preten-
de entrar em uma guer-
ra fi scal ao contrária, ou 
seja, elevando impostos 
para atender uma regra 
que, a meu ver, está mui-
to equivocada”.

A Fecomércio-MT 

Agendamentos de exames e consultas 
registraram aumento

Parlamentar entra na disputa com apoio de Mauro Mendes 

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O ano de 2024 vem co-
meçando com articulações 
importantes para o cenário 
político de Sinop visando as 
eleições municipais deste 
ano. Como já noticiado no 
ano passado pelo Diário do 
Estado, quando o deputado 
estadual Dilmar Dal’Bosco 
(União Brasil) falou pela pri-
meira vez na possibilidade 
de disputar a prefeitura de 
Sinop. A confi rmação veio no 
dia de ontem (17), em entre-
vista do parlamentar à rádio 
Jovem Pan de Sinop. “Eu re-
cebi o convite após uma reu-
nião em Sinop. Cheguei para 
uma reunião e o assunto era 
este”, disse Dal Bosco.

Mesmo com esta incli-
nação, o deputado disse que 
o martelo será batido de vez 
após uma conversa com a 
família. “Mas, eu só tomarei 
qualquer decisão após falar 
com minha família. Sem o 
apoio da família não se faz 
nada”, disse o deputado.

Dal Bosco revelou tam-

bém conversa com lideran-
ças do União Brasil em busca 
da viabilidade dessa pré-can-
didatura. “Desde o ano pas-
sado, quando o governador 
Mauro Mendes (União Brasil), 
quanto o secretário-chefe da 
Casa Civil, Mauro Carvalho 
(União Brasil), o senador Jay-
me Campos (União Brasil), 
e outros membros do meu 
partido têm me cobrado que 
tivesse uma candidatura do 
partido em Sinop, e eu acho 
que os momentos das coisas, 
sempre tem o seu tempo e 
agora no fi nal do ano con-
versamos bastante e eles me 
avalizam (sic), pediram para 
que eu pudesse disputar o 
cargo de prefeito do municí-
pio de Sinop. O parlamentar 
também informou que na 
próxima semana estará em 
Sinop para ouvir de lideran-
ças locais a viabilidade de seu 
nome. “Tudo na minha vida é 
desafi o, eu já tenho conver-
sado com algumas pessoas, 
semana que vem estarei em 
Sinop para conversar com 
outras lideranças políticas 

SAÚDE EM CUIABÁ

Intervenção implantou 
exames que não existiam

ELEIÇÃO 2024

Dilmar Dal’Bosco confi rma disputa
no pleito pela prefeitura de Sinop

SINOP 

Dorner vistoria construção de escola 

DA REPORTAGEM

Sete exames especializa-
dos de média e alta complexi-
dade que não eram ofertados 
pela Saúde de Cuiabá foram 
implantados pelo Gabinete 
Estadual de Intervenção: ca-
teterismo, videoencefalogra-
ma, e cinco tipos de biópsias 
(broncoscopia, mama, prós-
tata, tireoide e pele). Com 
o serviço feito diretamente 
pelo Saúde Municipal, as fi las 
de espera por cateterismo e 
por biópsias foram zeradas, 
com os exames passando a 
ser agendados em data pró-
xima à solicitação.

As biopsias passaram a 
ser feitas no Hospital Munici-
pal São Benedito, na Central 
de Biópsias Maria Gabriela 
Boabaid Teixeira. De julho, 
quando foi implantada, a de-
zembro, 884 exames foram 
realizados na unidade, aten-
dendo uma demanda anti-
ga de pacientes oncológicos 
que dependem desses exa-
mes para darem sequência 
ao tratamento. Disponibili-
zado anteriormente apenas 
na rede particular, o exame 
de videoencefalograma foi 
implantado no Hospital Mu-
nicipal de Cuiabá. Já o cate-
terismo,  no Hospital São Be-
nedito, após a Intervenção ter 
colocado em funcionamento 
o aparelho de hemodinâmi-
ca que estava desde 2016 na 
unidade sem ser usado.   

Em junho, logo que o ser-
viço foi implantado, Maria 
José Pinheiro da Silva conse-

guiu fazer um procedimento 
de cateterismo cardíaco pelo 
qual aguardava há mais de 
um ano. “Eu estava ansiosa 
para ser atendida e poder, 
enfi m, fazer o tratamento 
adequado. Sinto muito can-
saço, dor no peito, falta de 
ar, não consigo subir escadas 
e, às vezes, só de falar já fi co 
cansada”, afi rmou Maria, já 
pronta para realizar o exame. 

Sob a gestão do Gabine-
te Estadual de Intervenção, 
a Central de Regulação de 
Cuiabá realizou, de março a 
novembro de 2023, 395.495 
agendamentos em consultas 
em diversas especialidades 
médicas e exames especia-
lizados, via Sistema Nacional 
de Regulação (SISREG). Em 
comparação com o mesmo 
período do ano anterior, hou-
ve um aumento de 26% nos 
agendamentos de procedi-
mentos ambulatoriais, que 
de março a novembro de 
2022 registrou 312.858 agen-
damentos.

Foram agendadas 161.976 
consultas em 2023, 23% a 
mais que em 2022, em que 
foram agendadas 131.550 
consultas. Dentre as mais de 
30 especialidades médicas 
disponíveis na rede, a área 
de oftalmologia foi a que re-
gistrou o maior número de 
agendamentos, com 32.129 
consultas, seguido pela gi-
necologia e obstetrícia com 
22.229 agendamentos, em 
cirurgia 17.953, ortopedia 
com 16.018, e cardiologia com 
15.272.

Prefeito destaca investimentos na Educação 
em sua gestão

ASSESSORIA
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Executivo Municipal 
segue trabalhando na am-
pliação de unidades educa-
cionais já existentes e na im-
plantação de novas escolas. 
Um exemplo é a que está 
sendo construída no residen-
cial Nico Baracat para con-
templar tanto os futuros mo-
radores do residencial quanto 
estudantes que moram nas 
proximidades. “A hora que 
o Nico Baracat estiver fun-
cionando, logo em seguida, 
essa escola também estará, 
dando assistência às crian-
ças aqui do residencial e da 
região. Nós estamos conver-
sando com a empresa para 
agilizar [as obras] para que 
possamos ter essas salas de 
aula à disposição das pesso-
as o quanto antes”, destacou 
o prefeito Roberto Dorner, 
durante recente visita à obra. 
A obra, que está sendo cons-

truída a partir de uma parce-
ria entre Prefeitura de Sinop 
e Governo do Estado, será 
composta por 12 salas de aula 
e uma estrutura, composta 
por biblioteca, sala de apoio 
psicopedagógico, laborató-
rios, quadra poliesportiva e 
outros, com capacidade para 
atender aproximadamente 
600 alunos. Os investimen-
tos na educação têm sido 
frequentes, como lembrou o 
prefeito. “Ano passado, inves-
timos 36% da arrecadação na 
educação. Além desta escola, 
temos mais duas em constru-
ção, uma no Terra Rica e tem 
também a escola em tempo 
integral [Residencial Sabri-
na], que vão ser entregues 
neste ano, se Deus quiser. 
São 7 escolas no total, qua-
tro já foram entregues e tem 
essas”, pontuou. Além das 
três escolas em construção, a 
Prefeitura de Sinop construiu 
e entregou outras quatro 
unidades, sendo a Escola de 

Educação Básica (EMEB) Ma-
rizete Weber (bairro Cidade 
Alta), a EMEB Shieley da Cos-
ta Fortuna (Camping Club), 

Escola de Educação Infantil 
(EMEI) Clara Teixeira (Jardim 
Primaveras) e a EMEI Cam-
ping Club.

e demais entidades re-
presentativas de Mato 
Grosso esclarecem que 
a suposta solução para 
o complexo sistema tri-
butário brasileiro tem 
por objetivo aumentar 
somente a arrecadação, 
por meio do novo impos-
to que adotará a alíquo-
ta média do ICMS entre 
2024 e 2028, utilizando 
como base para a distri-
buição de parcela da ar-
recadação do IBS entre 
2029 e 2077. Atualmente, 
a alíquota base do im-
posto em Mato Grosso 
está fi xada em 17%.

O presidente da fe-
deração, José Wences-
lau de Souza Júnior, pa-
rabenizou o governador 
por não ir adiante com 
a ideia de se aumentar 
o imposto no estado “O 
governador teve o bom 
senso de não aumen-
tar a carga tributária no 
estado, uma vez que os 
setores produtivos são 
contra esta medida, pre-
judicando ainda mais o 
poder de compra da po-
pulação mato-grossense, 
ou seja, nem a população 
e nem os empresários 
aguentam mais nenhum 

crescimento de impostos 
que mexam nos nossos 
bolsos”. O governador 
conclui, ainda, que a me-
dida visa, única e exclu-
sivamente, aumentar a 
arrecadação dos esta-
dos. “Isso vai estimular 
os estados brasileiros a 
aumentarem o imposto 
neste período, penalizan-
do o cidadão contribuin-
te e, consequentemente, 
as empresas do país. Não 
é crível que a primeira 
prática da reforma tribu-
tária seja o aumento da 
carga tributária”.

para saber o que pensam 
dessa possibilidade. 

E tudo que venho reali-
zando pela cidade na minha 
função como deputado es-

tadual me credenciam para 
essa disputa com o apoio do 
governador Mauro Mendes e 
do senador Jayme Campos”, 
fi nalizou.
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App de compra e venda de animais
abre nova rodada de investimentos
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Com o atraso na se-
meCom pouco mais de 
dois meses de funciona-
mento, a Plataforma Negó-
cio Animal, que surgiu para 
revolucionar a compra e 
venda de bovinos e equi-
nos no Brasil, se prepara 
para mais um importante 
passo.

O app que digitaliza 
todo o processo de tran-
sações, proporcionando 
segurança e simplicidade 
para a comercialização de 
animais, anuncia uma nova 
rodada de investimentos. 
O objetivo é fazer a capta-
ção de R$ 1,5 milhão para 
ampliar a presença da fer-
ramenta no mercado na-
cional.

Segundo Gustavo Pe-
reira, CEO e cofundador 
da empresa, essa é uma 
oportunidade para inves-
tidores, já que o mercado 
pecuário é seguro e está 
bem aquecido no Brasil. O 
rebanho bovino brasileiro, 
por exemplo, teve no úl-
timo ano crescimento de 
4,3%, atingindo um novo 
recorde de 234,4 milhões 
de cabeças.

Enquanto isso, de 
acordo com dados do pro-
fessor e doutor Roberto 
Arruda Souza Lima, do de-
partamento de economia, 
administração e sociolo-
gia da Escola Superior de 
Agricultura Luiz Queiroz 
(ESALQ/USP), somente o 
setor equestre tem uma 
movimentação f inancei-
ra que supera os R$ 30 bi-
lhões. “Este é um setor que 
não para de crescer”, diz 
Pereira.

Ainda segundo o exe-
cutivo, essa nova captação 
é a continuidade do pro-
jeto de expansão da plata-
forma que teve início com 
capital próprio dos quatro 
sócios fundadores e depois 
contou com a ajuda de in-
vestidores anjos, que apor-
taram R$ 550 mil.

“Essa rodada que es-
tamos iniciando nos ajuda-
rá na estratégia de cresci-

AssessoriA

Negócio Animal visa ampliar presença no mercado brasileiro

AMPLIANDO PRESENÇA. Empresa teve aporte de R$ 550 mil em 2023 e inicia captação de R$ 1,5 mi para escalar a plataforma

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Associação dos Produ-
tores de Sementes de Mato 
Grosso (APROSMAT) realizou 
nos dias 10 e 11 de janeiro um 
treinamento para operadores 
de secadores, com técnicos 
de empresas do segmento. 
A atualização e aperfeiçoa-
mento das rotinas de traba-
lho fazem parte dos pilares 
da APROSMAT, que busca 
oferecer aos seus associados 
e empresas do setor de se-
mentes a oportunidade de 
ampliação de conhecimento.

O coordenador do trei-
namento foi o mestre em 
Ciências e Tecnologia de Se-
mentes e especialista em 
Produção e Tecnologia de 
Sementes, Roque Bertoldo 
Ferretti (empresa Solcam-
po), que durante dois dias 
abordou aspectos teóricos do 
beneficiamento e armazena-

DA REPORTAGEM
Canal Rural

As exportações mato-
-grossenses de milho em 
2023 somaram 29,13 milhões 
de toneladas. O volume re-
presenta 52,15% do total en-
viado pelo Brasil no ano que 
passou. A abertura de no-
vos mercados para o cereal, 
como a China, está entre os 
principais fatores para o re-
sultado. Levantamento da 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

O mercado financeiro 
reduziu a previsão da infla-
ção para este ano. Segundo 
projeção do Boletim Focus, 
divulgada pelo Banco Central 
(BC), o Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) - 
considerado a inflação oficial 
do país - deve fechar este ano 
em 3,87%. Há uma semana, a 
projeção do mercado era de 
que a inflação este ano ficas-
se em 3,9%.

Divulgado semanal-
mente, o Boletim Focus reú-
ne a projeção de mais de 100 
instituições do mercado para 
os principais indicadores eco-
nômicos do país. Para 2025, 
a projeção da inflação deve 
ficar em 3,50%. Para 2026 e 
2027, a previsão é que a in-
flação se mantenha nos 3,5% 
nos dois anos.

A estimativa para 2024 
está dentro do intervalo de 
meta de inflação que deve 
ser perseguida pelo BC. De-
finida pelo Conselho Mone-
tário Nacional (CMN), a meta 
é 3% para 2024, com interva-
lo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual (p.p)para cima ou 
para baixo. Ou seja, o limi-

SEMANA PASSADA

APROSMAT promove treinamento
para operadores de secadores

RECORDE

MT exportou 52,15% do milho
brasileiro no ano passado

PREVISÃO DO BC

Inflação deve fechar 
este ano em 3,87%

Atualização e aperfeiçoamento das rotinas de trabalho fazem 
parte dos pilares da APROSMAT 

Previsão é do Banco Central 

DivulgAção

DivulgAção

mento em 2024. Queremos 
escalar o app, já passamos 
a marca de 50 animais 
cadastrados. Além disso, 
projetamos transacionar 
dentro da plataforma, em 
2024, cerca de R$ 3,5 mi-
lhões, estamos vendo ade-
rência e queremos ampliar 
a solução para o Brasil in-
teiro”, cita o CEO.

MODELO DE
NEGÓCIO
Na prática, o Negó-

cio Animal digitaliza todo 
o processo de transações, 
gerando aos usuários me-
lhores possibilidades, pois 
além da segurança, tam-
bém amplia o raio de com-
pras e vendas.

“Até agora os compra-
dores f icaram limitados às 
negociações locais. Além 
de não ter qualquer tipo 
de garantia. Viemos para 
mudar isso, aumentar o le-
que de opções a nível Bra-
sil, proporcionando toda 
a segurança que as nego-
ciações precisam tanto ao 
vendedor quanto ao com-
prador, afunilando os ris-
cos de golpes por pessoas 
más intencionadas”, refor-
ça o executivo.

O aplicativo Negócio 
Animal já está disponível 
para download e pronto 
para receber cadastros de 
todo o Brasil. A ideia é que 
a ferramenta não seja ape-
nas um canal de compra e 
venda de animais, mas sim 
um local onde possa ha-
ver interação, troca de in-
formação e conhecimento 
entre as pessoas que têm 
interesses parecidos.

“Queremos atender 
as necessidades dos mais 
diversos perf is. Pensamos 
em criar nichos ou canais 
dentro da plataforma para 
segmentar ainda mais o 
que o público busca, me-
lhorando a experiência du-
rante a navegação e bus-
cas neste universo. Por isso 
também faremos com esse 
investimento a implemen-
tação de novas funcionali-
dades na plataforma”, f ina-
liza Pereira.

gem de sementes, que tem 
o objetivo de alinhar as boas 
práticas e o máximo desem-
penho do equipamento.

“Este treinamento é vol-
tado para os operadores da 
área de secagem de semen-
tes e trazemos informações 
dentro de um layout onde se 
trabalha com sementes úmi-
das, pois minha preocupação 
é com uma semente com 
um vigor alto e germinação 
alta, onde o consumidor fi-
nal venha ficar satisfeito com 
a aquisição de sementes no 
futuro”, disse. Durante o trei-
namento, os 30 participantes 
compartilharam suas experi-
ências em suas unidades de 
trabalho e puderam também 
tirar dúvidas primeiramente 
na parte teórica do curso e 
depois na aula prática ocorri-
da ao final da capacitação na 
Fazenda Bom Jesus.

Secretaria de Comércio Ex-
terior (Secex) revela que em 
2023 o Brasil exportou 55,86 
milhões de toneladas de mi-
lho. Esse volume é 29,42% su-
perior ao que foi observado 
em 2022. Principal produtor 
do cereal no país, Mato Gros-
so registrou um aumento de 
18,60% nos envios de 2023 
frente ao ano anterior. “Esse 
aumento nas exportações só 
foi possível devido a abertura 

te inferior é 1,5% e o superior 
4,5%.

Para alcançar a meta 
de inflação, o BC usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, a taxa 
básica de juros, definida em 
11,75% ao ano pelo Comitê de 
Política Monetária (Copom). 
O comitê informou que deve 
seguir com cortes de 0,5 pon-
to percentual nas próximas 
reuniões.

Quando o Copom au-
menta a taxa básica de juros, 
a finalidade é conter a de-
manda aquecida, e isso causa 
reflexos nos preços porque os 
juros mais altos encarecem o 
crédito e estimulam a pou-
pança.

Quando o Copom dimi-
nui a Selic, a tendência é que 
o crédito fique mais barato, 
com incentivo à produção 
e ao consumo, reduzindo o 
controle sobre a inflação e 
estimulando a atividade eco-
nômica.

Para o mercado finan-
ceiro, a Selic deve encerrar 
2024 em 9% ao ano. Para o fim 
de 2025, a estimativa é que a 
taxa básica caia para 8,5% ao 
ano. A mesma previsão para 
os anos de 2026 e 2027.

de novos mercados, como a 
China, seguido pela entrada 
da maior produção da safra 
2022/23, no segundo semes-
tre do ano”, explica o Institu-
to Mato-grossense de Eco-
nomia Agropecuária (Imea) 
em seu boletim semanal do 
milho.

Das 29,13 milhões de 
toneladas de milho envia-
das por Mato Grosso para o 
mercado externo, a China foi 

responsável pela aquisição de 
8,02 milhões de toneladas. O 
segundo maior comprador 
foi o Vietnã com 2,21 milhões 
de toneladas. Já para o Japão 
foram embarcadas 2,07 mi-
lhões de toneladas do cereal 
mato-grossense.

Segundo o Imea, as pro-
jeções, diante dos relatórios 
semanais da Secex, é que as 
exportações sigam aqueci-
das em janeiro de 2024.



05  | CLASSIFICADOS | www.diariodoestadomt.com.brEstado de Mato Grosso, quinta-feira, 18 de janeiro de 2023

LOCAÇÃO / 
ALUGUEL
K I T N E T 
C o n t e n d o : 
Sala e cozinha 
c o n j u g a d a , 
01 quarto, 01 
banheiro social, 
01 área de serviço 
e garagem. 
Endereço: Rua 
Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim 
das Azaleias 
na cidade de 
S i n o p / M T . 
Valor: R$ 500,00 
(quinhentos reais) 
mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 /
(66) 99633-6623

K I T N E T 
C o n t e n d o : 
Sala e cozinha 
conjugada, 02 

quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00
(setecentos e cinquenta
reais) mensais. Contato:
(66) 3531-7222 / (66)
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00
(setecentos e cinquenta
reais) mensais. Contato:
(66) 3531-7222 / (66)
99633-6623

VENDAS/
ALUGUEL

ERRATA  DE  PUBLICAÇÃO  DE  REVOGAÇÃO   DE  LICITAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº241/2023.
CONCORRÊNCIA PUBLICA SRP Nº004/2023.

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO-SRP
TIPO DE JULGAMENTO:  MENOR PREÇO

OBJETO : CONCORRÊNCIA PUBLICA COM REGISTRO DE PREÇOS PARA 
EVENTUAL E FUTURA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS PARA TRANSFORMA-
ÇÃO DO LIXÃO A CÉU ABERTO EM ATERRO SANITÁRIO NO MUNICÍPIO 
DE CONFRESA-MT.”,

A Prefeitura Municipal de CONFRESA-MT Torna Público que o Aviso de Re-
vogação  que foi  publicado no dia 17 de JANEIRO de 2024 • Jornal Ofi cial 
Eletrônico dos Municípios do Estado de Mato Grosso • ANO XIX | Edição  N° 
4.402 na página nº 314.,  -No Diário Ofi cial do Estado de Mato Grosso Diário 
Ofi cial Edição  n°28.663 na página 237,  Jornal Eletrônico Diário de Contas-
-DOC- TCE. Edição 3253 

ONDE LÊ-SE:  TERMO DE REVOGAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICITATÓ-
RIO Nº241/2023.  CONCORRÊNCIA PUBLICA SRP Nº004/2023.

LER-SE:      TERMO  DE  SUSPENSÃO PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº241/2023.
CONCORRÊNCIA PUBLICA SRP Nº004/2023.
 A Prefeitura de Confresa, Estado de Mato Grosso , torna público aos interes-
sados que Considerando a Processo nº78.617-9/2023/TCE/MT e julgamento 
singular nº004/WJT/2023, do Tribunal de Contas do Estado de MATO GROS-
SO. Comunica A SUSPENSÃO SINE.   do certame em tela. 
Informações no site Confresa.org no link do Portal da Transparência https://
sic.tce.mt.gov.br/118/assunto/listaPublicacao/id_assunto/2079/id_assunto_
item/8653, no   www.bnc.org.br, no e-mail:  licitaconfresa@hotmail.com  e de 
segunda à sexta-feira

Confresa-MT,  17  de JANEIRO  de 2024.

________________________________________________
RONIO CONDÃO BARROS MILHOMEM

Prefeito Municipal

Mais informações: (11) 2503-2087 e (11) 94521-2944 / www.trustbid.com.br 

FERNANDO DOMINGUES DE OLIVEIRA JR. leiloeiro oficial inscrito na JUCESP sob n° 1124, faz saber, que devidamente autorizado 
pela Credora Fiduciária ECO SECURITIZADORA DE DIREITOS CREDITÓRIOS DO AGRONEGÓCIO S/A, inscrita no CNPJ
sob n° 10.753.164/0001-43, nos termos do Instrumento Particular de Constituição de Alienação Fiduciária em Garantia de Bens 
Imóveis firmado em 29/05/2013, em que figuram como Devedores Fiduciantes JOSÉ MARTINS PINHO, RG nº 5.484.200-SSP/SP, 
CPF/MF nº 544.650.798-34 e ANGELITA RIBEIRO STIEVEN, RG nº 3.136.320-9 SSP/PR e CPF/MF nº 113.332.628-50 e, na forma da 
Lei nº 9.514/97, promoverá a venda em LEILÃO EXTRAJUDICIAL “ON-LINE” (1º e/ou 2º leilão) do imóvel abaixo descrito.
O PRIMEIRO LEILÃO será realizado no dia 01/02/2024, às 08:00 horas, por meio do site: www.trustbid.com.br, com lance mínimo 
igual ou superior a R$ 23.784.839,98 (vinte e três milhões, setecentos e oitenta e quatro mil, oitocentos e trinta e nove reais e 
noventa e oito centavos). DESCRIÇÃO DO IMÓVEL: - Um Imóvel Rural, denominado Fazenda Santa Catarina II A, situado no 
Município de Nova Ubiratã, Estado do Mato Grosso, com área de 951,4257 ha (novecentos e cinquenta e um hectares, quarenta e 
dois ares e cinquenta e sete centiares), melhor descrito na Matrícula nº 316 do Registro de Imóveis - 1° Oficio da Comarca de Nova 
Ubiratã/MT. Consta no AV.�01/316 averbação de reserva legal. Consta no R.13/2016 hipoteca em favor de Banco Cooperativo 
Sicredi S/A, CNPJ nº 01.181.521/001-55, no valor histórico de R$ 72.900,00 (setenta e dois mil e novecentos reais). Consta na 
AV. 41/316 ação declaratória de nulidade, processo nº 440-32.2013.11.8.11.0107, em trâmite perante a Vara Única da Comarca 
de Nova Ubiratã/MT. Conta, ainda, R.44/316 (penhora dos direitos), AV. 45/316 (averbação premonitória), AV. 46/316 (averbação 
premonitória) e AV. 47/316 (averbação premonitória), destacando-se que estas averbações são ineficazes perante a Credora 
Fiduciária, diante da constituição da alienação fiduciária em garantia devidamente registrada no R.38 da referida matrícula. Caso 
não haja arrematação em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 06/02/2024, às 08:00 horas, por meio do site:
www.trustbid.com.br, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 27.104.814,61 (vinte e sete 
milhões, cento e quatro mil, oitocentos e catorze reais e sessenta e um centavos). O imóvel está ocupado e será vendido em caráter 
“ad corpus” e no estado em que se encontra, sendo a desocupação de total responsabilidade do arrematante, nos termos do art. 
30 da Lei 9.514/97. Providências e encargos para regularização de eventuais divergências, pendências e averbações junto aos 
órgãos competentes, correrão por conta do comprador. Os interessados em participar do leilão no modo “on-line”, deverão se 
cadastrar por meio do site www.trustbid.com.br e se habilitar até às 17:00 do dia anterior ao primeiro leilão. Os lances “on-line” 
e seus incrementos deverão estar de acordo com valores mínimos estabelecidos. O arrematante pagará em até 24hs do 
encerramento do leilão o valor total da arrematação à vista, diretamente na conta do vendedor, mais 5% correspondente à 
comissão do leiloeiro oficial, a qual não está incluída no valor do lance. As demais condições deste leilão obedecerão ao que regula 
o Decreto n° 21.981 de 19/10/1932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 01/02/1933.

1º Leilão: dia 01/02/2024 às 08h 2º Leilão: dia 06/02/2024 às 08h

L E I L Ã O  E X T R A J U D I C I A L | ON-LINE
ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – LEI Nº 9.514/97.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA - MT 
TERMO DE SUSPENSÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº233/2023
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº054/2023

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS-SRP.
FORMA DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO POR ITEM  

A Prefeitura de Confresa, Estado de Mato Grosso, através do Pregoeiro, 
torna público aos interessados que Considerando a necessidade de análise 
e alterações do Termo de Referência  do certame em tela  , comunica A 
SUSPENSÃO SINE DIE da realização da sessão pública e a abertura do 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº233/2023,  Pregão Presencial – SRP n°
054/2023 inicialmente previsto para o dia 22/01/2024 as 09:00 horas, 
( horário de Brasilia-DF)  , que tem por OBJETO: PREGÃO PRESENCIAL 
PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA QUE, SOB 
DEMANDA, PRESTARÁ SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO PREDIAL 
PREVENTIVA E CORRETIVA, CONFORME NECESSIDADE DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE CONFRESA-MT.

Informações  na sala do Departamento de Licitações e Contratos no 
endereço citado acima e no site Confresa.org no link do Portal da 
Transparência, https://sic.tce.mt.gov.br/118/assunto/listaPublicacao/
id_assunto/2079/id_assunto_item/8653  de segunda à sexta-feira, pelo e-
mail:  licitaconfresa@hotmail.com

CONFRESA-MT, 18 de JANEIRO de 2024.

_____________________________   
CEZAR QUEIROZ DA SILVA

PREGOEIRO
PORTARIA N° 007/2023.
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Messi tem dia normal no Inter
Miami e não fala sobre prêmio
DA REPORTAGEM

Um dia após ser coroa-
do no Fifa The Best, Messi se-
guiu sua vida normalmente. 
E sem falar uma palavra pu-
blicamente sobre o prêmio. 
Na terça, o atacante e todo o 
elenco do Inter Miami passa-
ram por exames médicos. Não 
há qualquer declaração do ar-
gentino sobre a conquista de 
seu oitavo troféu de melhor 
jogador do mundo.

Quem acessa a página 
do Instagram de Messi não vê 
nada sobre o prêmio da Fifa. A 
foto do perfil é o craque com a 
sua oitava Bola de Ouro, con-
quistada em outubro do ano 
passado. Vale reforçar: o The 
Best é organizado pela Fifa, 
e a Bola de Ouro é da revista 
France Football. São premia-
ções diferentes.

O site oficial de Messi 
registrou uma notícia da con-
quista de Messi, com uma foto 
antiga do craque e um dos 
troféus anteriores obtidos por 
ele. Sem qualquer declaração. 
A esposa, Antonela Roccuzzo, 
fez um post tímido, um story, 
com republicação da Fifa e 
emojis de palmas.

O clube de Messi, Inter 
Miami, fez apenas uma pu-
blicação após o anúncio do 
vencedor com a legenda: “Our 
best (Nosso melhor) #the-
best”. E mais nada.

Messi e os demais fina-
listas, Haaland e Mbappé, não 
compareceram à cerimônia 
do Fifa The Best, em Londres. 
O argentino e o norueguês 
terminaram empatados na 
pontuação. O camisa 10 foi co-
roado por ter sido o mais bem 
votado entre os capitães de 
seleções, primeiro critério de 
desempate.

O Inter Miami faz pré-
-temporada e fará um tour 
pela Ásia antes de começara 

a Major League Soccer (MLS). 
Na Arábia Saudita, o time de 
Messi e Suárez vai jogar con-
tra o Al-Hilal, de Jorge Jesus, 
no dia 29 deste mês, e contra 
o Al-Nassr, de Cristiano Ronal-
do, no dia 1º de fevereiro.

Depois, o Inter Miami ain-
da faz viagens a Hong Kong e 

FIFA THE BEST. Craque argentino deu pouca importância a premiação – na qual, efetivamente, não foi merecedor

Camisa 10 segue sem se manifestar após ganhar troféu de melhor do mundo 

Tóquio. Nos Estados Unidos, a 
equipe fará um amistoso con-
tra o Newell’s Old Boys, time 
de coração de Messi, e estreia 
na MLS no dia 21 de fevereiro, 
contra o Real Salt Lake City.

NOSSA OPINIÃO
Messi ganhou o título na 

esteira da Copa de 2022, essa 
é a verdade. 

Apesar de ter feito mui-
tos gols pelo Inter Miami e 
também pela seleção argen-
tina, foi de longe um craque 
merecedor de tal premiação.

A efeito de comparação, 
Cristiano Ronaldo destrói no 

campeonato saudita e segue 
marcando muitos gols por 
Português. O norueguês Er-
ling Halland foi campeão in-
glês e da Liga dos Campeões 
– sendo destaque –, além de 
Mundial de Clubes – não che-
gou a ser relacionado em vir-
tude de contusão.

A premiação da Fifa se 
mostra cada vez mais algo 
sem credibilidade, afinal, 
quais critérios foram utiliza-
dos para se escolher Messi? 
Desculpem os fãs, mas o cra-
que argentino estava anos-luz 
de ser o melhor de 2023. A Fifa 
está se perdendo.
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Assassino de companheira tirou foto com fi-
lha da vítima e enviou a ela antes do crime

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A delegada responsá-
vel pela investigação do fe-
minicídio contra Francisca 
Alves Nascimento, 35 anos, 
na segunda-feira (15), em 
Lucas do Rio Verde, contou 
que o suspeito do crime, 
Marcelo Ochoa de Freitas, 
46, se encontrou com uma 
das enteadas na rodoviá-
ria do município, tirou uma 
foto com ela e enviou para 
a companheira horas antes 
do crime.

Segundo a delegada 
Ana Terra, durante o inter-
rogatório, o homem contou 
que disse para uma das fi-
lhas da vítima que se muda-
ria para Sinop, fazendo com 
que a menina fosse até ele 
para se despedir.

A Polícia Civil informou 
que o casal tinha um rela-
cionamento há quatro anos 
e, por causa desse tempo, 
ele possuía um vínculo com 
uma das meninas, que, se-
gundo ele, o chamava de 
tio. Ainda de acordo com a 
delegada, o homem deu de-
talhes do ocorrido e não de-
monstrou arrependimento.

O crime ocorreu no 
Bairro Alvorada, por volta 
das 20h, em frente ao Ter-
minal Rodoviário do muni-
cípio. Câmeras de seguran-
ça registraram o momento 
em que o suspeito encur-
rala Francisca e a esfaqueia 
diversas vezes. A mulher 
tenta reagir, mas é impedi-

Instagram/reprodução

Marcelo Ochoa de Freitas é acusado de feminicídio 

Veículo carregado com a droga saiu de Vilhena/RO e tinha como destino Ribeirão Preto 

UM SER DOENTE. Homem disse para uma das enteadas que iria se mudar para outro 
município, fazendo com que a menina fosse até a rodoviária para se despedir dele

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) fez uma 
grande apreensão de 
skunk, droga conhecida 
como “supermaconha”, 
na segunda-feira (15), em 
Alto Araguaia.

Durante abordagem 
na BR-364, ao inspecio-
nar a carga, os policiais 
encontraram 288 table-
tes da droga, totalizan-
do aproximadamente 
224 kg, cuidadosamente 
ocultos no meio da carga 
de carvão vegetal. O veí-
culo saiu de Vilhena/RO 
e tinha como destino Ri-
beirão Preto/SP.

A PRF registrou um 
aumento nas apreensões 
dessa droga em Mato 
Grosso. Em 2022, foram 
apreendidos 33 kg; já em 
2023, esse número saltou 
para 571, ultrapassando 
meia tonelada. O homem 
foi preso e encaminhan-
do juntamente com a 
droga à Polícia Federal.

ROTA MATO-GROSSENSE

PRF apreende mais de 220 kg
de supermaconha na BR-364

DA REPORTAGEM

Neste período de férias 
escolares a Gerência de Es-
portes está com uma progra-
mação especial, para crianças 
e adolescentes do município, 
tanto da rede pública, muni-
cipal e estadual, quanto das 
escolas particulares. O “Es-
porte nas Férias” segue até 
o dia 31 de Janeiro. As inscri-
ções são gratuitas.

A iniciativa busca esti-
mular e fortalecer a intera-
ção entre os jovens, motivar a 
participação em eventos es-
portivos de forma recreativa, 
além de incentivar a prática 

esportiva, durante as férias, 
proporcionando ainda a in-
teração social, construção de 
novas amizades e uma série 
de benefícios para o desen-
volvimento físico e mental 
das crianças e adolescentes.

Os interessados em par-
ticipar podem se inscrever 
gratuitamente nos seguintes 
locais: Ginásio Olímpico, Gi-
násio Benedito Santiago, Gi-
násio Violetas, Ginásio Prima-
veras, Ginásio Maria Vindilina, 
Campo Umuarama, Campo 
Jardim América, no período 
vespertino. As modalidades 
realizadas serão futsal, fute-
bol, basquete e vôlei.

Programa segue até o final do mês 

SINOP

Esporte nas Férias para 
crianças e adolescentes 
segue até dia 31

Foto: dIvulgação

da pelo suspeito, que levan-
ta e foge.

De acordo com a Po-
lícia Militar, Marcelo tentou 
embarcar em um ônibus, 
mas foi detido por popula-
res e preso pelos militares, 
em seguida. Aos policiais, 
ele disse que cometeu o cri-
me após uma suposta trai-
ção e término de relaciona-
mento com a vítima.

VIOLÊNCIA
DOMÉSTICA
Francisca procurou a 

polícia e denunciou o com-
panheiro em março de 
2022 e dezembro de 2023. 
Segundo a delegada, ele 
foi preso em flagrante nas 
duas ocasiões e ela negou a 
medida protetiva.

“Ela não entendia que 
vivenciava um ciclo de vio-
lência doméstica e por isso 
não quis medida protetiva 
nenhuma das vezes. Com 
quatro meses de relaciona-
mento os atos de agressão 
já começaram”, disse a de-
legada.

A Polícia Civil ainda 
irá ouvir outras pessoas e 
segue investigando o caso 
como feminicídio. Nas re-
des sociais, duas filhas de 
Francisca lamentaram o 
ocorrido e prestaram ho-
menagens para a mãe. “Se 
eu soubesse que aquele se-
ria nosso último abraço, eu 
nunca teria soltado você”, 
disse uma das meninas.

dIvulgação



Estado de Mato Grosso, quinta-feira, 18 de janeiro de 2024 08 | www.diariodoestadomt.com.br

Indígenas Paresi apresentam projetos
de empreendedorismo e desenvolvimento
ASSESSORIA 
DE IMPRENSA

A Secretaria de Estado 
de Assistência Social e Ci-
dadania de Mato Grosso 
(Setasc-MT) conheceu dois 
projetos desenvolvidos por 
mulheres da etnia Paresi, 
na Aldeia Wazare, em Cam-
po Novo do Parecis, volta-
dos ao empreendedorismo 
e à promoção da saúde.

As iniciativas foram 
apresentadas à primeira-
-dama do Estado, Virginia 
Mendes, durante a COP-
28, no mês de dezembro, 
em Dubai, onde indígenas 
Paresi expuseram os traba-
lhos de produção sustentá-
vel desenvolvidos na Aldeia 
Wazare.

Os projetos apresenta-
dos buscam enaltecer a 
cultura indígena, por meio 
da valorização de elemen-
tos tradicionais, e fortalecer 
as práticas de empreende-
dorismo na aldeia, aliadas à 
sustentabilidade. A Aldeia 
Wazare foi a primeira de 
Mato Grosso a ter autoriza-
ção da Fundação Nacional 
do Índio (Funai) para desen-
volver o Etnoturismo. A Car-
ta de Anuência foi entregue 
em dezembro de 2021, pela 
primeira-dama do Estado, 
Virginia Mendes, madrinha 
do projeto turístico na Wa-
zare. “O desenvolvimento 
chegou na Aldeia Wazare e 
isso me deixa muito orgu-
lhosa, inicialmente com o 
Etnoturismo, do qual tenho 
a honra de ser madrinha, 
e agora as mulheres indí-
genas estão em busca do 
fortalecimento empreen-
dedor da produção delas, 
à exemplo dos artesanatos, 
por meio do projeto ‘Mulhe-
res no Campo’. Esse projeto 
é inovador, porque elas utili-
zam uma técnica específica 
denominada impressão bo-

ALDEIA WAZARE. Mulheres buscam apoio do Governo uma vez que a primeira-dama Virginia Mendes é madrinha dos povos indígenas

Secretária da Setasc, Grasi Bugalho, recebeu demandas das indígenas 

tânica”, comentou a primei-
ra-dama Virginia Mendes.

Por meio do projeto “Mu-
lheres em Campo - Haliti-
-Paresi: guerreiras trilhando 
caminhos para empoderar 
outras mulheres”, as indí-
genas buscam fortalecer o 
empreendedorismo na al-
deia e valorizar a simbologia 
da cultura indígena.

Um dos trabalhos de-
senvolvidos é com a técnica 
chamada impressão botâ-
nica. Na aldeia, as indígenas 
produzem suas próprias 
tintas com matéria-prima 
orgânica e utilizam plantas 
para criar as estampas nos 
tecidos.

“Como trabalhamos 
com turismo e vendemos 
materiais, fizemos esse 
projeto pensando em mos-
trar a simbologia da nossa 
cultura e das pinturas que 
irão estampar, por exem-
plo, as bolsas que vende-
mos. Assim, o turista que 
vem conhecer nossa aldeia 
não irá levar só um pedaço 
de pano, mas toda a sim-
bologia”, explicou Valdirene 
Zakenaezokerô, esposa do 
cacique Rony Paresi e coor-
denadora do projeto.

Conforme a coordena-
dora, as mulheres já fizeram 
cursos de corte e costura, 
gestão, cooperativismo e 
associativismo. Agora, bus-
cam apoio do Governo de 
Mato Grosso para a compra 
de máquinas e tecidos. 

“Este é um projeto de 
uma comunidade tradi-
cional, onde as mulheres 
estão inovando, já fizeram 
capacitação, correram atrás 
de várias áreas e agora elas 
querem produzir para ter 
sua própria renda, para me-
lhorar a vida da sua comuni-
dade e da sua família. Isso é 
desenvolvimento social de 
maneira sustentável”, afir-
mou a secretária de Estado 

Divulgação

de Assistência Social e Cida-
dania, Grasi Bugalho. 

A secretária ressaltou 
que o projeto vai ao en-
contro das premissas da 
primeira-dama do Estado, 
Virginia Mendes, de apoiar 
os povos tradicionais naqui-
lo que os identifica, naquilo 
que eles têm como amor e 

que têm vontade de expres-
sar, respeitando a individua-
lidade e a cultura deles.

“O trabalho desenvol-
vido por essas mulheres é 
muito importante e merece 
ser mostrado para o nosso 
povo mato-grossense, para 
o Brasil e o mundo. É um 
projeto que acreditamos 

ser viável e que vamos estu-
dar. Com certeza a primei-
ra-dama Virginia Mendes, 
que é uma entusiasta dos 
povos indígenas, vai apoiar. 
Esperamos muito em bre-
ve apresentar os resultados 
deste projeto”, concluiu.

Outro projeto apresen-
tado à Setasc durante a 

visita foi o Farmácia Viva, 
que envolve, com acompa-
nhamento de uma indíge-
na farmacêutica, o cultivo, 
colheita e uso de plantas 
medicinais para promoção 
da saúde e tratamento de 
doenças, utilizando os be-
nefícios terapêuticos das 
plantas.
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